

## **La Conférence du G-7 sur l'emploi (les 1<sup>er</sup> et 2 avril 1996, Lille, France)**

Les ministres des pays du G-7 chargés de l'emploi, des finances et de l'industrie se réunissent à Lille, en France, les 1<sup>er</sup> et 2 avril, pour discuter de création d'emplois et de réduction du chômage. Le moment et les thèmes de la conférence concordent bien avec les priorités du Canada, pour qui la création d'emplois et la croissance demeurent de la plus haute importance. Comme le montre le Budget fédéral, le Canada s'est doté d'une stratégie intégrée pour stimuler la croissance économique et créer des emplois. En raison de leurs visions différentes, les ministres du G-7 adopteront des approches diverses du problème, certains s'attachant à des politiques qui placeront leurs économies sur la voie d'une croissance soutenue à long terme, d'autres préconisant des politiques qui couvriront plus particulièrement les besoins du marché du travail. L'objectif commun revient à faire naître une conjoncture propice à la création d'emplois.

Cette conférence fait suite à la conférence sur les emplois, qui s'est tenue à Detroit en 1994, et aux sommets du G-7 à Naples (1994) et à Halifax (1995). À Halifax, les leaders du G-7 ont accepté l'invitation du président Chirac qui s'est proposé comme l'hôte du Sommet économique de juin, à Lyon. Dans leur communiqué final, les dirigeants du G-7 ont demandé aux ministres de « faire le point sur les progrès réalisés dans la création d'emplois, et voir quelle serait la meilleure façon d'augmenter le niveau de l'emploi dans chacun de nos pays ».

La conférence de Detroit en 1994 a été une tribune exceptionnelle pour les ministres du G-7 chargés de l'emploi, des finances, de l'industrie et du commerce, en ce qu'ils ont pu y discuter, sous divers éclairages, de réduction du chômage et de création d'emplois. Reconnaissant la nécessité de préparer les économies de leurs pays au changement, les ministres ont cerné plusieurs approches stratégiques pour stimuler la croissance, augmenter le nombre et la qualité des emplois, et réduire le chômage. Ces politiques ont constitué la base des engagements pris par ces leaders au Sommet de Naples, lesquels ont été renforcées à Halifax afin :

- de promouvoir la croissance et la stabilité et d'accélérer les réformes qui amélioreront le potentiel générateur d'emplois des économies;
- de procéder à des réformes structurelles qui assoupliront les marchés du travail et aideront la population à s'adapter au changement;
- de stimuler l'investissement humain par le canal de l'éducation, de la formation et de l'apprentissage permanent;
- d'encourager et de promouvoir l'innovation ainsi que la dissémination de nouvelles technologies;
- de promouvoir le commerce et l'investissement internationaux en tant que facteurs de croissance;
- d'encourager la concurrence et d'éliminer les entraves à la croissance, en particulier pour les petites et moyennes entreprises (PME).